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郑州全媒体新闻中心两会记者 武建玲 张乔普 裴蕾 石闯 北京报道

2015年3月3日 星期二 晴

今天下午3点，全国政协十二届三次会议在北京人民大
会堂隆重开幕。我们民盟界别的委员乘坐大巴，提前50分
钟就到达了会场。

会上，听取了俞正声主席代表全国政协常委会作的工作
报告和齐续春副主席作的提案工作情况报告后，我感觉去年
以来全国政协常委会工作的确可以用“有大事，有重点，有亮
点”来概括。

在谈到更好发挥人民政协在发展社会主义协商民主中的
重要作用时，俞正声主席说要坚持有事好商量，切实将协商理
念寓于履行职能全过程、贯穿开展工作各方面。社会主义协
商民主的朴素内涵就是“有事好商量”。在社会主义制度下，
有事好商量，众人的事情由众人商量，找到全社会意愿和要求
的最大公约数，是人民民主的真谛。我们要坚持有事多商量，
遇事多商量，做事多商量。

2015年3月3日 北京 蓝天

昨天来京的高铁上，又见到了去年采访过我的几个记
者，他们问我今年又带来了什么建议。去年在郑州全媒体
新闻会客厅里，和他们结下了深厚的友谊。

我是一名基层代表，一名基层法官，我的建议就来自我
的日常工作、来自我接触的群众。

劳动者维权，一直是近年来的热点问题。但是我在
实际工作中发现，关于劳动争议处理程序方面，还有改
善的空间。劳动者往往因为维权程序繁琐、周期太长
而难以维权，其中劳动仲裁是劳动者维权的前置条件，
但程序设置过于复杂，很多普通劳动者很难走完仲裁
这个程序。

我建议将仲裁由劳动者维权的“前置”条件改为“选择”
条件，减少劳动者维权的环节，缩短周期，让法律能够及时
保护那些真正受到伤害的劳动者。

朱正栩
全国人大代表、宝丰县人民
法院闹店镇人民法庭庭长

取消劳动争议仲裁
前置
让劳动者维权更容易

花亚伟
全国政协委员、农工党河南
省委专职副主委

建议建设南水北调
中线工程生态走廊

2015年3月3日 星期二 晴

2015年是全面深化改革的关键之年，是全面推进依法
治国的开局之年。这次全国两会，我共带来了近10个提
案，分别是有关立法、卫生监督体系建设、驾照考试体制改
革、南水北调中线工程生态走廊建设、食品安全体系建设
和淮河经济带建设等方面的。我关注立法层面多一些，提
出了有关移民法、信用法立法的提案。

近年来，我国在卫生监督体系建设方面取得了一定的
成绩，但基层卫生监督部门在基础建设、人才队伍和执法能
力建设等方面上仍不能满足日常工作需要，我撰写了有关
提案，希望能对我国卫生监督体系完善产生推动作用。

南水北调中线工程惠及沿线无数居民。我撰写了提
案，建议建设南水北调中线工程生态走廊，避免南调的水
沿途被污染，确保清水安全北送。

徐晓
全国人大代表、开封城摞城发
展有限公司董事长、郑州海龙
集团董事长、河南省女企业家
协会会长

我带了12条议案建议
上两会

2015年3月3日 北京 晴 风很大

今天，政协会议开幕了。再过一天，人大会议也要开幕。
今年两会期间，我总共带来了12条议案建议，大多数都是

关注民生的。我也是普通市民，当然最关心咱市民的事儿。
党的十八大以来，中央明确提出了建设社会主义法治国

家和法治体系的总目标，法治中国的建设，包含有每个百姓
心中的美好愿景。

依法治国，我最特别关注民生领域的立法工作，建议加大民
生领域的立法问题：从电子商务立法、加大手机的隐私安全保护
力度，到建立对农村重症精神病患者的救助机制，加强老龄健康
领域的服务体系发展等，我认为都需要用“法”来规范。

此外，我对农村重症精神病患者问题做过调查，全国重
症精神病患者已经达到1600万人，而在农村显得尤为突出。
该如何进行救助？希望政府能够建立长效救助机制，进一步
提升基层医疗卫生条件。

带十几条议案提案上两会

代表委员们也是“蛮拼的”

朱专兴
全国政协委员、郑州市政协
副主席、市检察院副检察长

协商民主
有事好商量


